

**10 Port-Gentil**

# Éducation/Cotisation des parents d'élèves La Fenapeg épingle certains chefs d'établissements

**SYM**  
Port-Gentil/Gabon

**L'ANTENNE** provinciale de la Fédération nationale des associations des parents d'élèves du Gabon (Fenapeg) entend marquer d'une pierre blanche la fin de l'année scolaire dans la ville de sable. En effet, elle se propose d'organiser une cérémonie de remise des récompenses aux meilleurs élèves du primaire et du secondaire de Port-Gentil. Ce projet a fait l'objet d'une tournée d'information de plusieurs autorités de l'Ogooué-Maritime, dont le gouverneur Patrice Ontina et le directeur d'Académie provinciale, Henri Georges Boundzanga-Boundzanga. Il s'agissait de voir ensemble les modalités d'organisation d'un tel événement et surtout, recueillir le



Photo : Koumouss

**Les responsables de la Fenapeg ont exprimé leurs préoccupations au gouverneur de l'Ogooué-Maritime...**

point de vue du directeur du bassin pédagogique de la province. Les deux responsables ont d'ailleurs répondu favorablement à cette idée estimant que la remise des récompenses aux meilleurs élèves est une bonne initiative, dans la mesure où elle apportera de l'émulation aux apprenants pour les prochaines années.

Il faut noter que les nouvelles générations n'ont plus connu cette ambiance solennelle qui, jadis, se déroulait en présence des responsables administratifs, académiques, politiques et des parents d'élèves.



Photo : Koumouss

**... et menacent d'estimer certains chefs d'établissements en justice qui auraient fait main basse sur les cotisations de l'APE.**

Selon le programme arrêté, la cérémonie concernera tous les premiers élèves de chaque niveau d'études, de la première année du primaire à terminale. Seuls les premiers de chaque classe dans la commune seront récompensés. Aussi, le bureau de la Fenapeg a-t-il saisi l'occasion

pour faire un bilan à mi-parcours de la tournée dans les établissements de la commune. Il en ressort que dans plusieurs structures, le président du bureau et sa suite ont fait face à l'arrogance de certains chefs d'établissements, qui ont fait fi de

l'autonomie de l'association des parents d'élèves dans un établissement. «*Nous ne sommes pas des gendarmes dans les établissements, nous sommes partenaires. Il est normal que nous sachions, par exemple, à quoi a servi l'argent que les parents versent en début d'année et quels sont les projets réalisés*», a expliqué le président de la Fenapeg, Francis Ndong Ntougou. Ce dernier et sa suite ont relevé que plusieurs établissements ne disposent pas d'APE, alors qu'ils perçoivent les contributions des parents en début d'année. Il en résulte que certains chefs d'établissements confondent ainsi leurs salaires et les cotisations des parents d'élèves. C'est pourquoi, le bureau provincial de la Fenapeg a souhaité que ces derniers rendent des comptes aux parents le moment venu.

## Vie des partis politiques/PDS/Installation de nouveaux militants A l'assaut du 3e arrondissement

**RAD**  
Port-Gentil/Gabon

**LE 3e** arrondissement est le "ring" des poids lourds de Port-Gentil, voire de la province, en ce qu'il héberge le leader du Parti pour le développement et la solidarité sociale (PDS), Me Séraphin Ndaot Rembogo, André Jules Reteno Y'Ombenontory, Bernard Apérano, Gabriel Tchango et Albert Richard Royembo. Aujourd'hui, il s'apprête à vivre des moments peut-être encore plus palpitants lors des prochaines joutes électorales. En renforçant de 500 nouveaux adhérents ses effectifs dans la circonscription, le PDS se donne les moyens de les aborder avec une certaine assurance. «*Qui veut voyager loin, ménage sa monture*», a-t-on coutume de dire. La cérémonie, qui a drainé du monde,



Photo : Julie Nguimbi

**Une vue des responsables et cadres du PDS lors...**

s'est déroulée en présence du président du parti, entouré de son vice-président Joël Pono Opape, et des hauts cadres, à l'image de Carmen Ndaot. S'adressant aux nouveaux militants, Jean de Dieu Yembit Mangala, secrétaire général adjoint, a eu ces mots : «*Sachez que nous avons une place pour chacun d'entre vous et pour tous, surtout dans la perspective des prochaines élections politiques au cours*

*desquelles le parti consentira un tiers de places aux jeunes, autant aux femmes et aux hommes, en souhaitant vous voir participer pleinement et activement à ces compétitions en tant que candidats.*» Pour lui, un parti politique est une organisation où se retrouvent des hommes et des femmes qui ont en partage une vision de la société et de la vie, une façon de se comporter, de se conduire, de faire et d'être qui se ca-



Photo : Julie Nguimbi

**...de l'installation des nouveaux militants dans le troisième arrondissement.**

ractérise, au PDS, par une solidarité agissante, le partage avec le concitoyen, l'ami ou le frère, et une farouche volonté de développer le pays. Et de poursuivre : «*Quand on regarde les deux millions environ d'habitants que compte le Gabon et l'extraordinaire potentiel économique dont Dieu a gratifié notre pays, on peut être en droit de se poser beaucoup de questions.*» A cet effet, estime-t-il, son leader a compris

qu'il faut se réveiller, se mettre en ordre de bataille, briser la chape de plomb qui muselle encore notre courage et notre énergie, pour libérer nos intelligences, façonner nos idées, produire des réflexions porteuses d'espoir, afin d'émanciper le peuple gabonais, développer effectivement notre pays, améliorer nos conditions de vie et d'existence, assainir notre environnement, et relustrer les conditions

de notre vivre-ensemble. Selon M. Yembit Mangala, le PDS, en tant qu'organisation, doit fonctionner de manière professionnelle, avec une gestion rigoureuse, saine et transparente. Fonctionner aussi comme une armée de fourmis où chaque militant, imbu de l'esprit de sacrifice et d'abnégation, doit s'investir dans le recrutement de nouveaux membres, la constitution de nouvelles cellules, l'expression de plus d'ambition. «*Ce qui, le moment venu, permettra d'intégrer les institutions parlementaires, les conseils municipaux et départementaux où nous devons disposer d'une marge de manœuvre pour prendre des décisions susceptibles de proposer les changements attendus, dans le cadre de notre vision pour le Gabon contenu dans "Gabon solidaire" notre programme de gouvernement*», a-t-il dit.

## Vie des associations/Ajev/Infrastructures/Matanda Derrière Ckdo Inauguration d'une passerelle

**CNE**  
Port-Gentil/Gabon

**NOËL** Mboumba, membre d'honneur de l'Association des jeunes émergents volontaires (Ajev), accompagné d'Herman Nguimbith, coordonnateur provincial dudit mouvement, du secrétaire provincial, Cédric Ondo Assa'a, et des membres de cette plate-forme, a, récemment, procédé à l'inauguration d'une passerelle au quartier Matanda, derrière le magasin Ckdo, dans le 4e arrondissement.



Photo : CNE

**Le membre d'honneur de l'Ajev, Noël Mboumba, coupant le ruban...**

Les populations sont arrivées en grand nombre pour la réception de l'ou-

vrage comptant parmi les doléances soumise, il y a quelque temps, au mem-



Photo : CNE

**... symbolisant la mise en service de la nouvelle passerelle.**

bre d'honneur de l'Ajev. «*On est resté pendant plusieurs années avec un pont*

*de fortune, et on n'espérait même plus que quelqu'un pouvait penser à venir*

*nous arranger le passage*», a déclaré un habitant. Lequel a exprimé sa gratitude aux responsables de l'association. Ces propos traduisent le soulagement des populations établies derrière le magasin Ckdo de Matanda. Surtout quand on pense au calvaire qu'elles vivent, notamment en saison des pluies. «*Avant, il était impossible de passer sur l'ancienne passerelle en urgence avec un malade ou une femme sur le point d'accoucher*», raconte un autre riverain.